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Verbale Assemblea Ordinaria A.N.I.S.N. 

9 maggio 2015 

 

Il giorno 9 maggio dell’anno 2015 alle ore 16:00 si è tenuta presso presso l’Istituto 

Internazionale Vesuviano per l’Archeologia e le Scienze Umane, Via Salario 12, Castellammare 

di Stabia (NA), l’Assemblea ordinaria dei Soci ANISN per discutere i seguenti punti all’ ordine del 

giorno: 

1. lettura e approvazione del verbale della seduta precedente;  

2. proposte e approvazione  del nuovo regolamento 

3. approvazione del bilancio consuntivo 2014 e relazione dei Revisori dei Conti; 

4. approvazione del bilancio di previsione 2015;  

5. ratifica dei nuovi Soci e Sezioni; 

6. attività della Consulta dei Presidenti e delle Sezioni; 

7. olimpiadi di Scienze Naturali e Giochi delle Scienze Sperimentali; 

8. proposte per eventuali scuole estive 2015 e per il Convegno nazionale che si terrà nel 

  2016 

9. proposte per il piano annuale dell’associazione e per accrescerne la visibilità  

10. commenti e proposte sul Ddl  Buona scuola 

11. varie ed eventuali. 

DELEGHE 

Angela Porto delega     TOSTO ANGELA 

Andrea Cosentino         TOSTO ANGELA 

Anna Maria Concetta Politi   TOSTO ANGELA 

Fortunata Ferrara    ALESSANDRA POZZI 

Gobbi Mariagrazia    COLLI ANGELA 

Gabriella Taverna    COLLI ANGELA 

Maria Pascale     RENZI LUIGINA 

Gabriella Gabrielli    RENZI LUIGINA 

Lucia Di Leo     SICA SOFIA 



	   2	  

Calzone Mariannina    SICA SOFIA 

Fabio Fantini     DANIELE SORDONI  

Stefano Piazzini    DANIELE SORDONI 

Piera Amabili     DANIELE SORDONI 

Paolo Bertone    FANELLI GENNARO 

Silvio Tosetto      FANELLI GENNARO 

Angela Cane     FANELLI GENNARO 

Conti Anna        MUNDULA MATILDE 

Cinzia Fussiello     MUNDULA MATILDE 

Maria Concetta Cosentino     STIRA SALVATORE  

Gonni Denis     MUSOLINO ROSANNA 

Massenzio Anna Lucia    MUSOLINO ROSANNA 

Anna Maria Ciciani    ESPOSTO ASSUNTA    

Gianmarco Giordani    LORENZO LANCELLOTTI 

Paola Bonini      LORENZO LANCELLOTTI 

Trevisan Tiziano    PIRRAMI FRANCO  

Simona Monesi    PIRRAMI FRANCO  

Donatella Bossoletti    PIRRAMI FRANCO  

Presiede la seduta la socia Anna Pascucci, funge da segretario la socia Rossana Rosapepe.  

Si dà inizio all’assemblea trattando il punto 1 all’o.d.g., si approva all’unanimità il verbale della 

seduta precedente. 

Si passa alla discussione del secondo punto all’ordine del giorno e si avvia un confronto sugli 

articoli del regolamento che sono stati rivisti in seguito al nuovo statuto. Si integrano due punti 

dell’articolo 10 così come di seguito riportato. Per la scelta della sede per lo svolgimento della gara 

nazionale delle Olimpiadi si fa un’integrazione all’art. 10 che, quindi così recita “Il Direttivo delibera 

annualmente e stabilisce i tempi per le diverse attività caratterizzanti la dimensione nazionale 

dell’Associazione ed elabora un Piano Annuale; la scelta della sede delle gare nazionali delle Olimpiadi e dei 

Giochi, è subordinata ai seguenti criteri alternanza, economicità, gestibilità, trasporti, e disponibilità dei laboratori. Il 

Consiglio direttivo fornisce le informazioni necessarie alle sezioni locali entro il mese di settembre, 
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invitandole a proporre candidature che dovranno pervenire con i relativi preventivi entro il 31 dicembre 

dell’a.s. in corso. Il Direttivo comunicherà la scelta della sede entro il 31 gennaio.” 

Il presidente dell’ANISN Anna Lepre specifica che la reintroduzione nel regolamento 

dell’articolo relativo ad un eventuale segretario della presidenza è dettata dall’aumentare costante del 

lavoro A questo proposito la presidente sottolinea che nell’associazione sono in atto da alcuni anni 

cambiamenti importanti resi necessari dallo stare al passo con i tempi per l’apertura a collaborazioni 

internazionali e a progetti europei e per la necessità di proporre didattiche innovative che rendano più 

efficace l’insegnamento per una cittadinanza scientifica. Questo orientamento ha richiesto molto lavoro 

e competenze specifiche su cui si sono concentrate  le attività del socio distaccato Anna Pascucci a cui il 

direttivo ha assegnato specifici compiti in tal senso. Sarebbe però molto utile un socio che affianchi la 

presidenza come segretario per l’ordinaria amministrazione e la cura delle comunicazioni all’interno 

dell’associazione. A questo proposito si comunica che nella Consulta dei Presidenti si è deciso di 

riorganizzare una newsletter a cadenza mensile che curerà Angela Colli della sezione di Pavia. 

Il consigliere Fanelli sottolinea che è importante normare tutto ciò che è possibile per facilitare 

la vita dell’associazione per cui viene messa ai voti la sua proposta relativa alla richiesta di “distacco”: 

Le priorità per la richiesta del distacco dovrebbero essere: 

1) il Presidente del Direttivo 

2) il Consigliere che abbia anche un incarico “impegnativo” per l’associazione 

3) il socio che abbia anche un incarico “impegnativo” per l’associazione. 

La proposta non è stata approvata. 

La seconda proposta messa ai voti è del Consigliere Franco Pirrami per l’aggiunta del seguente 

periodo al punto che riguarda la richiesta di distacco: “Il socio che usufruisce del distacco deve 

presentare relazioni periodiche sull’attività svolta, in rapporto agli obiettivi fissati dal Consiglio 

Direttivo. Al socio che usufruisce del distacco non possono essere elargiti compensi inerenti 

gli obiettivi dello stesso, ma possono essere riconosciuti rimborsi per le spese sostenute per lo 

svolgimento dell’incarico”. Questa proposta è approvata all’unanimità. 

Il presidente dell’assemblea Anna Pascucci, sottolinea come l’ANISN sia diventato sempre più 

un “sistema complesso” nel quale per il funzionamento dell’insieme e la crescita complessiva 

dell’Associazione è necessario un senso di responsabilità molto alto nel prendersi compiti e soprattutto 

nel portarli a termine con rigore e costanza. Solo così si riesce a capitalizzare anche il lavoro del singolo, 

inteso come soggetto e/o come sezione, o quello di progetti nazionali o internazionali. Si sottolinea 

come la particolare importanza di questo aspetto in quanto aumenta il potere interlocutorio 
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complessivo dell’ANISN nei confronti del MIUR o di altri soggetti, utile per essere ascoltati su istanze 

importanti per la scuola ma anche in relazione alla ormai ineludibile necessità di cercare finanziamenti 

per sostenere per esempio le Olimpiadi nei prossimi anni, data la drastica riduzione dei finanziamenti 

del MIUR. Relativamente ai progetti in corso dell’area IBSE ribadisce altresì che l’impegno nel 

ricercare, elaborare (e spesso vedere non accettati) progetti nazionali (come la 6.2000) ed internazionali 

(come AEMASE) ha richiesto un lavoro di elaborazione molto impegnativo. Analogamente incessante 

è l’impegno per quelli accettati, come AMGEN Teach in cui l’anisn ha vinto, con il progetto presentato 

la call dell’European Schoonet, per i quali è essenziale  impegnarsi con rigore, lavoro costante e 

accurate strategie di implementazione per poter coinvolgere sezioni e diffondere i risultati ai soci non 

direttamente coinvolti. Come è accaduto per il programma SID. 

Altro punto del regolamento discusso e approvato in consulta è lo slittamento al 30 aprile per il 

pagamento della quota sociale delle sezioni locali.  

Dopo un ampio confronto e le integrazioni degli articoli e le votazioni per le proposte fatte il 

regolamento è approvato.  

Si passa alla discussione dei punti 3 e 4 dell’o.d.g. Lorenzo Lancellotti illustra i bilanci 

consuntivo e preventivo che sono approvati all’unanimità. 

Si passa alla discussione del punto 5 all’o.d.g., sono ratificati i nuovi soci come da documento 

excel inviato al tesoriere.  

In merito al punto 6 all’o.d.g., la consulta suggerisce ai soci, al fine di aumentarne il numero di 

visite del sito, di inserire all’apertura del web del proprio computer l’home page del sito A.N.I.S.N. 

La discussione del punto 7 è avvenuta contestualmente a quella del punto 2. 

In merito al punto 8 all’o.d.g. la socia Laura Bifulco della sezione di Cagliari propone la scuola 

estiva per il 2015, la proposta è accolta con piacere dai soci, mentre mostra qualche perplessità 

sull’eventuale organizzazione del Convegno nazionale 2016.   

La sezione Umbria si rende disponibile quale sede per il prossimo Convegno nazionale 2016.  

Si passa alla discussione del punto 9 all’o.d.g. Le linee tracciate da Anna Lepre e Anna Pascucci 

nei loro interventi precedenti e i suggerimenti della Consulta evidenziano l'aumento di complessità 

dell'associazione e ciò rende necessario un approfondimento per la stesura di un piano annuale che 

verrà tracciato dal Direttivo Nazionale in cui tutte le sezioni possano riconoscersi. Su questo sarà 

necessario un ampio dibattito a cui tutti i soci sono invitati a partecipare con proposte e suggerimenti 

utilizzando tutti i canali di comunicazione a disposizione: il sito, la prossima newsletter, la rivista, la 

listasoci. 
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Per quanto riguarda il punto 10 all’o.d.g., il socio Franco Pirrami ha illustrato quanto fatto per la 

Buona scuola e la presidente Anna Lepre comunica che è stata inviata una richiesta per un’audizione 

parlamentare ai presidenti di Camera e Senato tramite il sottosegretario D’Onghia contattato da Rosa 

Roberto. Pirrami seguirà da vicino l’iter della richiesta e rivedrà il disegno di legge presentato dal 

governo per individuare elementi da considerare e sviluppare per il miglioramento dell’educazione 

scientifica nel caso sia concessa l’audizione. Si allega la sintesi del documento LA BUONA SCUOLA - IL 

CONTRIBUTO DELL’ASSOCIAZIONE NAZIONALE INSEGNANTI DI SCIENZE NATURALI 

Si passa alla discussione del punto 11 all’o.d.g., Matilde Mundula su indicazione del socio Nino 

Fanelli (in rappresentanza del direttivo del Piemonte) che è dovuto andare via prima del termine 

dell’Assemblea protrattasi un’ora in più del previsto, invita a una riflessione sulla durata del mandato 

triennale del consiglio delle sezioni locali durata ritenuta troppo breve per un sezioni numerose, come il 

Piemonte, dove il rinnovo dell’organo dirigenziale comporta un considerevole impegno. 

Si allegano: 

- Regolamento 

- Sintesi in formato pdf del Documento LA BUONA SCUOLA - IL CONTRIBUTO 

DELL’ASSOCIAZIONE NAZIONALE INSEGNANTI DI SCIENZE NATURALI a cura del Socio Franco 

Pirrami. 

Il presente verbale scritto con sistema meccanografico si compone di n. 5 pagine  

Alle ore 20:00 l’assemblea è sciolta. 

Il Segretario                           Il Presidente 

        

 

        

	  


